

EXTRACTO DE ACTA DE REUNIÓN DE JUNTA DIRECTIVA NACIONAL
SESIÓN ORDINARIA VIRTUAL
CELEBRADA EL 31 DE MAYO DE 2022

En la ciudad de Panamá, República de Panamá, el 31 de mayo de 2022, siendo las 07:33 p.m., se celebró la Reunión Ordinaria virtual, abierta a todos los miembros de la Junta Directiva Nacional de la Cruz Roja Panameña, sociedad inscrita a ficha C-714, Rollo 0164, Imagen 0017, actualizada al rollo 2488, imagen 27 en la Sección Mercantil del Registro Público.

En sesión ordinaria de la Junta Directiva Nacional, actuando como presidente nacional Elías Ricardo Solís González y solicitando la secretaria nacional- Thalía Bernal, la revisión del quorum requerido- Verificación del Quorum virtual:

Acompañados de los siguientes miembros:

Thalía Bernal	-	Secretaria General
Pauline Jácome	-	Sub Secretaria Nacional
Miguel Jaén	-	Tesorero Nacional
Ruth Pérez	-	Sub Tesorera Nacional
Benigno Delgado	-	Fiscal Nacional
Héctor Mosquera	-	Vocal Nacional
Larissa Rodríguez	-	Directora General Titular

Ausentes:

Wilimey Barría	-	Segunda Vicepresidenta Nacional
----------------	---	---------------------------------

Invitados:

Japhet Santamaría	-	Sub Director Titular
Sayda Chuljak	-	Coordinadora General

Se realiza la verificación del quórum reglamentario, cumpliéndose así y confirmado por la Secretaria Nacional.

Orden del Día

1. Aprobación del acta anterior.
2. Informe del presidente nacional.
3. Informe de la Administración por la directora general.
4. Cierre de cuenta en Scotia Bank-fondos de CENACAP
5. Asuntos varios.

El presidente consulta sobre la aprobación de la agenda propuesta, a los cuales los asistentes están de acuerdo con la misma. Se aprueba el orden del día.

1. Aprobación del acta anterior

Siendo aprobado el orden del día; el Presidente Nacional consulta a los miembros presentes si están conformes con el Acta de la pasada reunión de Junta Directiva Nacional, la sesión ordinaria del 26 de abril 2022. Los miembros presentes responden que no hay correcciones, que se proceda con la aprobación.

Se aprueba el Acta de la reunión de Junta Directiva Nacional, correspondiente a la sesión ordinaria de 26 de abril 2022, de forma unánime.

2. Informe del Presidente Nacional

El Presidente Nacional, inicia la sesión, presentando un breve informe de sus actividades, con los siguientes puntos:

1. Gira a la Cruz Roja Hondureña con la Directora General del 17 al 21 de mayo. Entre los temas tratados: Se realizó intercambio de estructura organizativa, lugar de atención a migrantes, visita a banco de sangre. Estamos a la espera de la visita de CRH a Panamá en especial a Darién
2. Reunión sostenida con los presidentes locales de los comités de la Región No.2 en la Sede del Comité local de Las Tablas lo acompañó el Sub director General Japhet Santamaría y Eduardo González- Coordinador de Proyecto de Señoreaje. **Temas tratados:**
 - Servicios que se prestan a nivel nacional desde los comités locales y el respeto a ámbito regional o jurisdicción que ejercen los comités locales. Se ha evidenciado que el Comité local de Aguadulce se desplazan a prestar servicios de atención prehospitalaria a la ciudad de Las Tablas. El objetivo es promover mecanismos de comunicación entre presidentes locales y establecer que cuando se solicite servicios ya sea para cobertura de eventos, cursos de primeros auxilios le corresponde al comité local del ámbito geográfico la prestación del servicio. En caso de no poder, debe comunicarse con el Comité Local más cercano hasta que se logre la prestación del servicio.
 - Evolución hacia estandarización de las tarifas, ya que se cobran diferentes montos por el mismo servicio o servicios similares. Dar los pasos para realizar estudio de mercado y lograr estandarizar y a la vez crear conciencia en los Presidentes Locales que en casos se abocan a prestar el servicio cuando lo que se devenga no cubre ni siquiera los costos. SE acordó que en Asamblea General se abordara este tema
 - Revisión del avance de la ejecución de los proyectos financiados por el Fondo de Señoreaje e incentivar a los Presidentes locales, ya que se requiere su granito de arena para que la realización se ejecute en un tiempo oportuno. Se revisaron los proyectos para los comités locales y se explicó los avances que tiene. El caso más sensitivo es el caso de Las Tablas. Las Tablas no cuenta con terreno propio, el local actual pertenece al Ministerio de Comercio e Industria - MICI (Cruz Roja tiene más de 30 años de ocuparlo). Cruz Roja Panameña (CRPA) intentará que el terreno le sea traspasado. Las condiciones de la infraestructura son muy precarias y la asignación presupuestaria es 25 mil balboas lo que no representa lo que requiere este local. Este tema se mantiene en análisis para evaluar las alternativas. Proponer al CC dotación de mayores recursos de fondo señoreaje para dar respuesta al comité de LT
3. Se recibió respuesta de la Contraloría General de la República sobre el uso de los fondos de Señoreaje para la conmemoración de los aniversarios de los Organismos, encuentros de voluntarios, pines conmemorativos, actividades académicas. La nota de respuesta nos indica que los fondos deben utilizarse según los principios de la Ley. El Presidente Nacional considero que podemos utilizar los fondos para los aniversarios de los organismos dándole un enfoque de capacitación al igual que el Congreso Nacional de Voluntarios en el marco de la Asamblea General en agosto.
4. Hemos recibido invitación de la IFRC y en coordinación con la Cruz Roja Hondureña para participar de la Reunión de Presidentes y Directores Generales de las Sociedades Nacionales de Centroamérica 2022 desde el 13 al 17 de julio del presente año, el Presidente Nacional, la Directora General y el Sub director General asistirán y paralelamente habrá una reunión de coordinadores de Gestión de Riesgo donde asistirá nuestro coordinador Daniel González.
5. Sostuve reunión con los maestros instructores de Primeros Auxilios y la encargada del CENACAP, solicité que se deben crear procedimientos para la certificación de los próximos maestros de instructores.

Debemos tener cursos sobre otras formaciones como apertura de negocios y solicitar el apoyo con el cuerpo de Socorrismo. Tenemos queja de la Directora de Legión que solicitó capacitar como maestros instructores algunos miembros del Organismo y no ha recibido respuesta.

Consultas:

Thalia Bernal - Secretaria Nacional: Sugiere que en el tema de la estandarización de servicios de las ambulancias debemos conversar con los Comités de La Chorrera y Barú para que presenten unas propuestas detalladas según sus experiencias.

En el tema de la reunión con los Maestros Instructores de Primeros Auxilios considera que los requisitos que se les solicitan a los instructores deben ser los iniciales. Para los próximos cursos si pueden cambiar los requisitos.

Miguel Jaén -Tesorero Nacional: Sobre la estandarización de tarifas de los servicios de ambulancia considera que se debe buscar la rentabilidad para beneficio de la CRPA.

Pregunta si el CENACAP le está dando seguimiento a las capacitaciones que está realizando el Cuerpo de Socorrismo.

Elías Solís-Presidente Nacional: Respondiendo a las preguntas sobre la estandarización de las tarifas, considera que se debe identificar por parte nuestra primero y después llevar la propuesta a los presidentes locales.

Héctor Mosquera-Vocal Nacional: Los cursos que ofrece la escuela del Cuerpo de Socorrismo son para la formación de los socorristas y no forman parte del pensum del CENACAP.

Thalía Bernal-Secretaria Nacional: Reitero que debemos separar los cursos como fuente de ingresos de los servicios o cursos que se dan al voluntariado.

Elías Solís-Presidente Nacional-Hemos conversado del tema sobre la separación de los cursos.

Renaldo Bedoya-El cuerpo de socorristas no está formando maestros instructores sino instructores. El pensum de los instructores es totalmente destinado al que utiliza los maestros instructores de CENACAP Socorrismo-Primeros Auxilios para socorristas.

CENACAP-Primeros Auxilios Básicos. Considera que no se debe capacitar de maestros instructores por organismo. Se debe dar más productividad al CENACAP.

En el tema de los Servicios de Ambulancia, la Sede no puede tener servicios 24/7. Desde la página web podemos colocar los servicios de ambulancia para que los solicite. La voluntaria encargada del COE ha realizado un cuadro comparativo para ver los costos del Servicio de Ambulancia.

Pauline Jácome-Sub Secretaria Nacional: Apoya el Servicio de ambulancia y considera que con los costos cubiertos podemos tener un buen ingreso.

Héctor Mosquera-Vocal Nacional: Su experiencia como encargado de las ambulancias anteriormente, se calculaba para combustible, alimentación del voluntario y un porcentaje para la Cruz Roja.

3. Informe de la Administración

La directora general, en uso de la palabra presenta el Informe Administrativo.

Actualización Estatus de Propuestas:

- Proyecto de Cruz Roja Italiana: Cultura de Paz: 25,000.00 euros para apoyar las brigadas estudiantiles en 5 Centros educativos. Se solicitó a 5 Comités para que evaluaran con el Organismo de Juventud. No se considera personal rentado. Con los Comités de Chepo, Santiago y La Chorrera sostuvimos exitosamente El proyecto en el año 2021. Hemos tratado de involucrar a otros Comités Arraiján, Barú, 24 de diciembre, Chitré y Aguadulce, quienes deben cumplir unos métricos para su evaluación.
- Propuesta PPP fase de implementación año 1. Status: presupuesto aprobado, en progreso firma de carta acuerdo por los tres primeros meses (abril, mayo, junio) por B/. 186,495 (178,894 CHF). El presupuesto total es por B/. 627,457.10 Para ser ejecutado en el periodo abril 2022-marzo 2023

- Proyecto de Disminución de vulnerabilidad en población migrante y de acogida con los fondos de Fundación Panamericana para el Desarrollo hasta-septiembre 2022.
- Proyecto “Disminución de las Vulnerabilidades de la Población Migrante y de Acogida en Darién”, por un fondo inicial de B/.150,000.00, de la oficina de Cooperación Suiza para Centroamérica (COSUDE). Status: Fondos recibidos el 02 de noviembre por B/.150,000.00 y el segundo desembolso por B/.40,000.00. Monto Ejecutado B/. 121,004 (61%).
- Proyecto con la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo, (AECID) que busca contribuir en atender las necesidades humanitarias de las personas migrantes que ingresan por la provincia del Darién, actividades fortalecimiento organizacional para el desarrollo del personal humanitario, así como de las comunidades de acogida y las autoridades en la zona de intervención.
Status: Tienen interés de una segunda etapa para el año 2023 Con el apoyo de Cruz Roja Española.
Se realizará taller ENI en el Darién

Gestión de Riesgos

- Participación en reuniones con diferentes actores claves tales como SINAPROC, MIDES, Junta comunal en Soloy, Municipio de Tierras Altas. Con el objetivo de realizar actividades relacionadas al proyecto PPP.
- Participación como facilitador en capacitaciones de Hogar Saludable, y Esfera amigable en el comité del El Real y brigada de Boca de Cupe junto con Puerto Lara. Esta actividad está encaminada al pilar de WASH en migración.
- Participación en el taller con SINAPROC sobre las perspectiva del clima durante la temporada de lluvias en Panamá.
- Participación en la mesa de municipal de gestión de riesgo de Pinogana en conjunto con RET y AMUPA. Con el fin de realizar acciones en conjunto en el tema de GRD.
- En actividades relacionadas al proyecto PPP, se dictó un curso de primeros auxilios comunitarios a la comunidad de acogida de La Peñita.

Programa de Migración (Darién)

- A través de las acciones que llevamos a cabo en terreno hemos tenido en este mes 7434 nuevos ingresos de personas. Principalmente las nacionalidades de Venezuela, Cuba, Haití, África y Eurasia.
- Hemos ampliado el número de voluntarios que apoyan la operación y la prioridad en la adquisición de los insumos para el servicio.
- WASH, se ha incrementado el número de kits confeccionados para mantener el stock lo suficientemente abastecido y cubrir esta necesidad, adicionalmente, se realizan con mayor frecuencia las labores de saneamiento e higiene.
- PGI se ha reforzado el Apoyo Psicosocial y la gestión de información segura.
- SALUD. Debido a que más del 80% de las personas migrantes vienen lesionadas, estamos revisando junto con Médicos Sin Fronteras “MSF”, la creación de un circuito de atención médica, principalmente para no duplicar las atenciones, hacer mejor uso de los recursos y espacios, llevar un control en tiempo real de las atenciones que se brindan.

CENACAP

Enero	Febrero	Marzo	Abril	Mayo 27
5 capacitaciones comunitarias	1 capacitación comunitaria 4 capacitaciones empresariales	1 curso Comunitarios 4 cursos para empresas 1 curso para Guardavidas	1 capacitación comunitaria 5 capacitaciones empresariales	5 capacitación comunitaria 6 capacitaciones empresariales 1 capacitación al hogar del niño.

RCF

- Servicios RCF a población en contexto de migración que se encuentran en las Estaciones de Recepción Migratoria en Darién y Los Planes de Gualaca en el cual se reporta un total de 4673 (1553 Gualaca y 3121 Darién) servicios de RCF de conectividad (llamadas, Wifi y cargas de celular).
- Participación en Reunión en terreno de definición entre Cruz Roja Panameña y CICR , en los cuales aportamos sobre talleres que brindaremos y sugerencias en temas de fortalecimiento del voluntariado y RCF en la provincia de Darién y Chiriquí, se acordó realizar intercambios entre voluntarios de Barú y Darién con el objetivo de que ambos equipos vivan la experiencia de trabajar en los dos escenarios donde brindamos servicios RCF.

Bienestar Social

- ° 11 Adultos Mayores en el Albergue del Adulto Mayor
- ° 16 Niños en el Hogar de la Niñez
- ° Terpel inicia nuevamente en el mes de junio su programa RSE con video llamadas.

Acuerdo Bilateral con UNICEF

❖ Recursos Humanos

Contrataciones completadas: 13

Larissa Rodríguez-Directora General

Para las contrataciones se inicia la convocatoria se da un tiempo no menor de 4 días para que las personas interesadas llenen el formulario y se filtren. Se les hace la oferta salarial.

Hemos procurado el expertiz de la Junta Directiva. Quería solicitarle que, si es posible mantener los mismos procedimientos para los puestos de jefatura, pero para los asistentes de hogares y puestos de asistencia solo con colaborados para cerrar las contrataciones más rápidamente.

Salida del Jefe de Contabilidad, la posición la está ocupando Luz Abreo quien fungió como oficial financiera en la Oficina de Proyectos. Están elaborando un plan para ponerse al día.

Faltan las certificaciones de las cuentas bancarias.

Informe de Señoreaje

- La Cumbres: en progreso adquisición de bien inmueble
- 24 de diciembre: presentaron una propuesta muy alta. El Sub director está consiguiéndole una posible propiedad.
- San Miguelito: en búsqueda de propiedad
- Arraiján: en búsqueda de propiedad
- Portobelo: recomendación para adecuar la casita. El presidente local está pendiente de entrega de propuesta de remodelación.
- Isla Bocas : Titulación del terreno está a nombre de CRPA . Se sugirió la construcción de 4 habitaciones de alquiler como auto gestión.
- Boquete: en evaluación cuatro posibles lotes para compra.
- Nata: Titulación de planta. Se realizó acercamiento para evaluar un nuevo sistema de construcción.
- Changuinola: Se les dio guía para mantenimiento piso y cielo raso.
- Barú: Techo y baldosas. Se envió nota al Director de la CSS para donación de zinc y carriolas.
- Bugaba: Titulación. Adecuación de la cerca y la parte de atrás para salón de capacitación.
- David: No cuenta con titulación
- Santiago: No cuenta con titulación del terreno y de la sede.
- La Villa: Segundo piso.
- Chitré: Deben ponerse de acuerdo.



Cruz Roja Panameña

- Las Tablas: Local no pertenece a la CRPA
- Aguadulce: Cielo raso del pre escolar.
- Colón: Titulación debe ser corregida. Muro perimetral.
- Chorrera: No han presentado.
- Chepo: No tiene título.
- Comité del Real de Santamaría. Busito. Se público la propuesta por 10 días y se extendió dos días más solo presentándose dos propuesta de Ricardo Pérez Toyota HIACE 2022 16 pasajeros 34,233.00 y Auto Star marca Maxsu2020.

Larissa Rodríguez-Directora General: Considera que el Toyota tiene mayor ventaja por piezas, garantía del taller Presenta el Cuadro Comparativo.

El presidente nacional somete a votación la propuesta. Se aprueba la compra del Toyota HIACE año 2022 para el Comité local de El Real de Santamaría

Consultas sobre el Informe de Administración:

Pauline Jácome-Sub Secretaria Nacional: Propuesta para la contratación del personal con responsabilidad de jefatura / supervisión.

Que posibilidad hay de que los cargo que existen podemos contar con hojas de vidas y los interesados puedan dejar la información en un buzón para que sean recopiladas para que el día que se requieran podamos contar con ellas.

Larissa Rodríguez -Directora General: La propuesta presentada aplica para personal que no ejerce responsabilidad de Jefatura o Supervisión. Podríamos poner lo en práctica es muy interesante. Con el área de soporte en la página web podemos colocar un formulario de RRHH.

4. Cierre de la Cuenta del Socia Bank

Elías Solís Gonzáles-Presidente Nacional : Sede la palabra a Japhet Santamaría-Sub Director Nacional:

El subdirector Nacional informa de la solicitud de Cierre de la cuenta bancaria que mantiene CENACAP en el Banco Scotia Bank y explica que ya se tiene una cuenta en el Banco General. Solicita la autorización para el cierre de la misma.

Se aprueba por unanimidad el cierre de la cuenta del Scotia Bank.

5. Asuntos Varios

Pauline Jácome-Sub Secretaria Nacional: ¿Pregunta si hay un plan para recoger fondos?

Miguel Jaén-Tesorero Nacional: Estuvo trabajando en un Plan para el Hotel Decamerón pero no ha dado resultado.

Pauline Jácome-Sub Secretaria Nacional: ¿Pregunta por la presentación de informes financieros: ingresos, gastos?

Cruz Roja Panameña

Larissa Rodríguez – Directora General indica que para la próxima reunión de Junta Directiva se presentarán los informes financieros.

Héctor Mosquera-Vocal Nacional: He recibido solicitud de los Guarda Vida, quienes tienen interés de reactivarse. Pregunta si el Presidente Nacional ha recibido alguna nota.

Elías Solís -Presidente Nacional: No he recibido ninguna nota formal de los guarda vida.

Benigno Delgado-Fiscal Nacional: Considera que con el fortalecimiento de los Comités por medio de los fondos del Señoreaje podremos aplicar para que los donantes puedan trabajar con nosotros.

El presidente nacional, no habiendo otro asunto que tratar, da por culminada la sesión ordinaria, siendo las 9:00 p.m., del martes 31 de mayo de 2022, para constancia firman las personas que en ella han intervenido.


Elías Solís González
Presidente Nacional




Thalía Bernal
Secretaria Nacional